
公共施設の活用に関する地域意見交換会　意見交換テーマ

　テーマ１　「市の考えや取組みについてどう思いますか？」

　テーマ２　「どうしたら学校の空き教室をもっと活用できると思いますか？」

　テーマ３　「どうしたら市民館等の校区にある公共施設の利用を増やせると思いますか？」

１月開催分　意見内容

1 2 3 その他

岩西 50代 女性 ○
市の考えを聞いて率直にすごいなと思う。複合化等するときは地域で説明会
など開いていただきたいと思う。

岩西 60代 男性 ○
地区市民館をやめてしまって、校区市民館がないところに校区市民館を建て
るのが手っ取り早い。そして地区市民館の跡地を売却などして有効利用すれ
ば良い。

岩西 60代 男性 ○ 校区市民館は開館時間を地区市民館並みにすれば良い。

岩西 60代 男性 ○
（市民館の）設置目的は設置した当時と今では考え方も違う。設置目的を変
えても良いと思う。

岩西 60代 男性 ○
学校でも空き教室が出れば有効活用すれば良い。空けておくことはない。小
学校でやるとなれば地元から反発はあると思うが、ある程度そういうことも
考えていかないと厳しい。

岩西 60代 男性 ○

（人口減少対策は）厳しいと思う。労働者の中には年収200万円台がたく
さんいる。現代は、車や携帯電話など家庭内の経費がかかる。子どももいた
ら生活できないという考え方もある。結婚しても生活できない。そうなると
自然と一人身になり、人口減少も確実に起こる。

岩西 60代 男性 ○
豊橋の技科大はみんな外に出てしまうが、新潟の技科大は残ると聞いたこと
がある。だから、そこには優秀な人間が残っているらしい。

岩西 70代 男性 ○
まちなかの歩行者天国だが、人数ばかり多く誰も買い物袋を持っておらず、
買っていない。何とかしてもらいたい。

岩西 50代 女性 ○ 学校の空き教室を災害時の仮設住宅のような使い方をしてはどうか。

岩西 70代 男性 ○
駐車場が少ないことが影響している。東部地区市民館飯村分館は部屋が多
く、駐車場も多いため利用率が高いと思う。

岩西 70代 男性 ○

岩西の母子住宅について、住んでいないところは草がボーボーになってい
る。あと、国道1号線沿いの三角の空き地も市の土地だと思うが、そこも草
がボーボー。こちらからの電話を待って刈るのではなく、わかりきっている
のだから、年に2～3回、きちんと管理してもらいたい。

意見内容校区名 年齢 性別

意見交換テーマ
意見
用紙
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1 2 3 その他
意見内容校区名 年齢 性別

意見交換テーマ
意見
用紙

岩西 60代 男性 ○
市は何も見えていない。アリーナも駐車場は作らないと聞いている。豊橋駅
から歩いて来てもらって、まちなかを活性化させるという話を聞いた。

岩西 70代 男性 ○ ○ 岩西の場合は校区市民館に変化する事！！

岩西 70代 男性 ○ ○ 1回目の説明会ではわかりにくい。
岩西 70代 男性 ○ ○ 市民館があるためなかなか利用できない。
岩西 70代 男性 ○ ○ 駐車場が少ない。

岩西 50代 女性 ○ ○ 出ましたが、地区と校区市民館を複合化　集約化

岩西 50代 女性 ○ ○
市役所内で○○課同士話し合った方がいいと思います。その結果は知りたい
ですね。

岩西 40代 男性 ○ ○ 複合化は進めてほしい。

岩西 40代 男性 ○ ○ 平日、長期休みの学校を利用しての児童クラブはうれしいと思う。

岩西 40代 男性 ○ ○
どのような施設や活動をしているかを知ってもらうのと子育て世代にあった
物がほしい。

岩西 60代 男性 ○ ○ 以前からわかっていたと思うが、取組が遅い。場当たり的な感じ。

岩西 60代 男性 ○ ○ 児童クラブや地区老人クラブなどに貸し出し

岩西 60代 男性 ○ ○ 統計を見ると、駐車場が多ければと思う。

岩西 60代 男性 ○ ○ 地区市民館は廃止して校区市民館だけにしたら

岩西 60代 女性 ○ ○
将来的なことを考えると、学校が地域の人たちの集まる場所になればいいな
と思います。ただ、セキュリティの問題が大変だとは思いますが。

岩西 60代 女性 ○ ○ 年配の方や赤ちゃん連れの人が行ける談話室があったらいいなと思います。
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公共施設の活用に関する地域意見交換会　意見交換テーマ

　テーマ１　「市の考えや取組みについてどう思いますか？」

　テーマ２　「どうしたら学校の空き教室をもっと活用できると思いますか？」

　テーマ３　「どうしたら市民館等の校区にある公共施設の利用を増やせると思いますか？」

１月開催分　質問等（一部意見を含む）と回答

1 2 3 その他

岩西 60代 男性 ○
市の考え方や取組みについてどう思いますか？ということだが、意味がわか
らない。我々ではなく、市が具体的にどういうふうに思っているか。

ご説明した課題について、建物・インフラ共
に老朽化が進み更新が必要となりますが、人
口や税収が減っていく中で福祉関係も充実さ
せなければならないと考えます。今のままだ
と厳しいということがありますが、施設を簡
単にやめることはできません。そこで空き教
室を活用して、建替え費用の削減や機能の充
実を図りたいと考えているので、そのことに
ついてどう思うかということです。

資産経営課

岩西 60代 男性 ○

校区市民館があるのに何故地区市民館が必要なのか？これは行政の失政だと
思う。同じ地域に両方あるのはあり得ない事。民間だったらそんなことはや
らない。地区市民館はやめて校区市民館だけにすれば良い。人件費も不要に
なる。

校区市民館はコミュニティ活性化のための拠
点施設、地区市民館は地域の生涯学習の拠点
施設として役割をすみ分けていますが、今後
も市全体の施設に関する方針を踏まえながら
市民館全体としてあり方を考えていかなけれ
ばならないと考えています。

市民協働推進課
生涯学習課

岩西 60代 男性 ○
校区市民館は飲食はできないのか？極端な事言うと、アルコール類はだめだ
と思うが、そういったことを許さないと稼働率はどんどん下がると思う。

地域のレクリエーション行事、居場所づくり
活動、支え合い活動、コミュニティカフェな
ど地域のコミュニティ活動に伴う飲食につい
ては許可をしておりますが、単に飲食だけを
目的とする部屋の使用はできないこととして
います。

市民協働推進課

岩西 60代 男性 ○
市民館の設置した当時の出発からおかしい。当時でも厳密に調べれば人口が
減っていくことはわかったはず。

出生率をみればわかったかもしれません。 資産経営課

岩西 60代 男性 ○
まちなか図書館は何の意味もない。それを造るぐらいだったら中央図書館を
充実させた方が良い。東京みたいに公共交通機関がしっかりしていれば良い
が、はっきり言って行かない。

市としてまちなかの活性化や定住促進、コ
ミュニティを守ることなど、いろいろなこと
に対応していかなければなりません。市全体
として、まちなかに来てもらって、お金を落
としてもらってということも必要だと考えて
います。

資産経営課

岩西 70代 男性 ○

市として人口減少に対してどうしていけば対応できると考えているのか？市
内に大学は3校あるが、卒業した人はみんな外に出ていく（特に技科大）。
大きな会社でもないと人口は減っていく。「人口が減る」と述べることは誰
にでもできる。

人口減少の緩和策として、地域産業の活性
化、移住・定住の促進、子育てしやすい環境
の整備を行うとともに、人口減少社会への緩
和策として、時代に適応したコンパクトなま
ちづくり、広域連携による地域づくりを進め
ることで対応していきたいと考えています。

未来創生戦略室

質問等内容校区名 年齢 性別

意見交換テーマ
意見
用紙

担当課担当課回答等
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1 2 3 その他
質問等内容校区名 年齢 性別

意見交換テーマ
意見
用紙

担当課担当課回答等

岩西 40代 男性 ○ 今空いている教室をそのまま使うというイメージか？

単純に場所を提供する場合はそのパターンも
あり得ます。別機能の施設と学校とは明確に
分けなければなりません。そうなるとセキュ
リティの問題があり、考えていかなければな
らないと考えます。

資産経営課

岩西 50代 女性 ○ 教室に他の施設を入れるということは可能なのか？制約など。
他の施設を入れることは可能ですが、学校教
育法や補助金等における課題はあります。

教育政策課

岩西 50代 女性 ○
複合化は空いている教室が別の施設に変わるということか？また、複合化す
るとして小中学校の形を残して実施するのか？

複合化は、学校の空いている部分を別の用途
に置き換えるイメージです。したがって、複
合化後は建物の形こそ学校ですが、中身は学
校とそれ以外の施設が同居する形になりま
す。施設の有効活用を図り、機能を充実させ
ることも考えていきたいと思います。なお、
セキュリティ確保の観点から、学校と他の施
設の間には明確な仕切りが必要と考えていま
す。

教育政策課

岩西 60代 男性 ○
意見交換会のやり方について、「どう思いますか？」ではなくて、「今こん
なことを考えています。どうですか？」という提案型でやったほうが良い。

決めたことありきではなく、実情を説明させ
ていただきながら、こんなことを考えたいが
どうですか？というニュアンスでお話しさせ
ていただいています。

資産経営課

岩西 70代 男性 ○ 他の校区での意見内容を教えてほしかった。
今後、他の校区の内容について情報提供させ
ていただきます。

資産経営課
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